
Acta No. 028 
Mesa Constituyente No. 8: 

Justicia y lucha contra la corrupción 

En Ciudad Alfaro, cantón Montecristi, provincia de Manabí de la República del 
Ecuador, a los 19 días del mes de febrero de 2008, siendo las 09h21, el Señor 
Presidente de la Mesa, Fernando Vega, instala la sesión habiendo previamente 
solicitado a Secretaría constatar la existencia del quorum reglamentario, se 
encuentran presentes las y los asambleístas: 

Fernando Vega (Presidente), Gina Godoy (Vicepresidenta), Mauro Andino, Catalina 
Ayala, Ruth Abad (suplente de Santiago Correa), Rafael Esteves, Marcos Martínez, 
Mae Montano y Gabriel Rivera. 

Se integran más tarde: 

Rosa Elena de la Torre, César Gracia, Vicente Masaquiza y Vicente Taiano. 

Para tratar el siguiente orden del día: 

1. Aprobación del orden del día; 
2. Lectura y aprobación del Acta No. 026, de fecha 13 de febrero de 2008; 
3. Planificación Semanal; y 
4. Comisión General para recibir a: Organizaciones ambientalistas, 

representadas por Rául Moscoso para tratar los Fundamentos Jurídicos para 
el Derecho a la protesta y la ;ey de Amnistía. CONFEUNASSC-CNC y al 
Contrato Social por la Educación. 

1. Aprobación del orden del día.- Se aprueba el orden del día de hoy con las 
observaciones realizadas. 

Catalina Ayala, solicita tener un espacio para el trabajo en grupos, ya que se deben 
tener listos los textos constitucionales, y se está recibiendo comisiones. 

Mae Montano solicita un punto de orden y manifiesta que la Asamblea no socializa la 
información, levanta la voz de protesta por enterarse de los asuntos de la Asamblea 
primero por la prensa, la información no fluye dentro de la Asamblea y se entera 
primero a través de los medios de comunicación, se debe tener los mismos 
derechos que Alianza País para acceder a la información. César Gracia manifiesta 
que si el gobierno tiene su propuesta que lo presente para discutir. El Sr. Presidente 
informa sobre el borrador del índice de la Constitución, la Presidencia de la 
Asamblea ha elaborado esta propuesta y lo ha entregado en la noche de ayer, y hoy 
se han fotocopiado y entregado a todos los asambleístas. 

Rafael Esteves, solicita un punto de orden, y solicita que se deje constancia de su 
asistencia a la Mesa el día de ayer a las 15h00 para iniciar la sesión, pero por la no 
existencia del quorum, se dirigió a su oficina para continuar con su trabajo, luego se 
enteró que a las 17h00 ha recibido ía Mesa la visita de una persona, reitera su 
presencia y su trabajo hasta pasadas las nueve de la noche. En relación a lo 
planteado por Mae Montano, se ha enterado por el programa de Carlos Vera sobre 
este índice y sobre el tema de soberanía, cree que debe ser el asambleísta quien lo 



presente y no el asesor; hoy a las 8h30 ha solicitado a la Secretaría de la Asamblea 
una copia de este documento, reclama<que no se entrega la información, manifiesta 
que él ha venido a sumar y no a restar^ y las declaraciones que se hagan deben ser 
a título personal, ya que no se har? consensuado ningún tema. Mauro Andino 
expresa que en la noche de ayer se les ha entregado éste que es un borrador y hoy 
en la mañana conjuntamente con el Presidente se ha reproducido para entregar a 
cada uno de los compañeros, plantea su posición ante la entrevista realizada, 
respecto de la suerte de la Corte Suprema de Justicia. Vicente Taiano, manifiesta 
que es preocupante este tema, solicita que pida las explicaciones necesarias, para 
saber si lo que el partido del gobierno "nos va a imponer el contenido de la 
Constitución". 

Gabriel Rivera aclara la situación presentada por el Dr. Esteves y solicita disculpas. 
El esquema presentado el día de ayer por la noche se entregó a los de Alianza País, 
es un insumo para discutir, lo importante es que existe un documento para debatir. 

Marcos Martínez llama al espíritu de compañerismo, y al hecho de haber construido 
una amistad; ésta es una propuesta interna de Movimiento País, que es similar a la 
propuesta presentada por Sociedad Patriótica, y otros partidos. 

Catalina Ayala, señala que, este episodio ya es un detonante, ha sido una serie de 
cosas, Sociedad Patriótica ha presentado su propuesta, pero todavía no hemos 
discutido ningún texto constitucional. 

Rafael Esteves, desea establecer qué tiempo se puede esperar para instalar la Mesa 
luego de que no hay quorum, solicita que el señor Presidente envié un memorándum 
dando fe a través de los compañeros Mauro Andino y Gabriel Rivera, que son 
testigos, que ha estado presente el día de ayer a las tres en punto de la tarde y que 
por falta de quorum se ha dirigido a la oficina para trabajar. Mauro Andino aclara esta 
situación. Fernando Vega informa qué ayer no se instaló la Mesa, que se recibió 
informalmente al Sr. Víctor Abramóvich. 

Mae Montano reconoce el espíritu democrático del señor Presidente y la señora 
Vicepresidenta, pero estos acontecimientos deja sin piso todo lo que se está 
manifestando en los medios de comunicación, no está de acuerdo como ha sido 
presentado este esquema, por respeto mínimo a todos los asambleístas, y solicita 
que el señor Presidente deje constancia de su inconformidad a quien corresponda. 

Rosa Elena de la Torre, informa que; ayer se les fue entregado el documento al 
bloque de Alianza País, para la discusión y delante de un periodista que fue Carlos 
Vera, y Acuerdo País está en su derecho para hacer su propuesta, no es una 
imposición. 

Punto de orden solicitado por Gabriel Rivera, en el propio documento señala que es 
un documento de trabajo. César Gracia, manifiesta que, con la intervención de Rosa 
Elena de la Torre aclara la situación, cuando dice que es una propuesta y con todo 
su derecho, lo que hay que hacer es discutirlo. 

El señor Presidente va a recoger los criterios que aquí se han vertido y será el 
portavoz de las dos reacciones que ha-ocasionado este documento. 

Gina Godoy, pone a consideración de la Mesa que cada semana queda corta, hay 



que tener claro la agenda de trabajo de los grupos y hasta cuando se va a recibir a 
las organizaciones. El señor Presidente recuerda que todas las comisiones han sido 
sometidas al conocimiento y aprobación de la Mesa, pone a consideración la moción 
de Gina Godoy, desde hoy no se recibe a más comisiones. 

Mae Montano reclama la falta de transparencia y el desorden de la metodología de 
la Asamblea. 

Mauro Andino se suma a la propuesta de Gina Godoy que limitemos la presencia de 
las Comisiones, salvo si tiene que ver con los temas de la Mesa, es necesario 
trabajar e ir haciendo un bosquejo de lo que debe ser el articulado. 

2. Lectura y aprobación de las acta No. 026, de fecha 13 de febrero de 2008.- Se 
aprueba por unanimidad, el acta. 

3. Planificación Semanal.- El Sr. Presidente expone la agenda para esta semana 
que ha sido ya aprobada por la Mesa. 

Hay una propuesta que se ha planteado por varios asambleístas para que ya no 
sean recibas las comisiones, con el alcance que hace Mauro Andino, en el sentido 
que se limite al máximo y que se reciban siempre y cuando el tema sea de vital 
importancia para la Mesa. Marcos Martínez, manifiesta que sólo se reciban los días 
miércoles. César Gracia insiste en su posición, que no se puede cerrar las puertas al 
pueblo, propone que se debe seguir recibiendo a la ciudadanía, eliminando los 
recesos. Catalina Ayala, apoya la moción de Gina Godoy. Rosa Elena de la Torre, 
plantea llegar a un punto medio y apoya la moción de Marcos Martínez. Gina Godoy 
aplaude la posición de César Gracia, es necesario priorizar el trabajo, se pueden 
agendar estas visitas en las Mesas Itinerantes y sin cerrar las puertas a la 
ciudadanía. El Sr. Presidente somete a votación la moción en tanto la Mesa no ha 
contado con el tiempo suficiente para el trabajo en los grupos, propone que se limite 
las comisiones generales para los días miércoles o un día en la semana, por la 
situación de los Plenos, siempre y cuando tenga relación con el tema de la Mesa y 
con un tiempo limitado. Pone en consideración la moción, el asambleísta Rafael 
Esteves, razona su voto y manifiesta que se ha perdido mucho tiempo y espera que 
esta moción que se va aprobar, se respete, su voto es abstención. Mae Montano, 
manifiesta que el problema no ha sido el recibir a la gente, ha sido la falta de 
dedicación al trabajo de la Mesa y una falta de metodología clara, se abstiene de 
votar. Se aprueba esta moción con nueve votos a favor y dos abstenciones. Somete 
a votación la moción planteada por el asambleísta César Gracia en el sentido de 
que, "estemos totalmente abiertos a todas las organizaciones", existen dos votos a 
favor. Toma la palabra César Gracia, sugiere que no perdamos el objetivo y la 
imagen de la Asamblea, tiene que estar abierta a recibir a la ciudadanía y no limitar a 
los días miércoles. El señor Presidente deja claro que Presidencia recibe a todas las 
organizaciones y si algún asambleísta puede sumarse, en buenahora. Catalina 
Ayala, sugiere que se informe a través de los medios de comunicación con un 
boletín de parte de la Mesa sobre esta resolución. 

Catalina Ayala, propone que se reciba en diez minutos a cada organización y el resto 
de tiempo se trabaja en grupos. 

Rosa Elena de la Torre, manifiesta que la agenda ha sido ya aprobada, no es 
oportuno revisar las visitas de hoy. 



Gabriel Rivera solicita un punto de orden está preocupado por el tiempo, que ha 
llevado este debate. 

4. Comisión General para recibir a las siguientes delegaciones: 

• Grupos ambientalistas para exigir el derecho a la resistencia y protesta.-
Siendo las 10h52, el señor Presidente declara a la Mesa en Comisión 
General. Encarga la Presidencia a la Sra. Gina Godoy. Hace su intervención 
el Sr. Raúl Moscoso, presenta la Propuesta sobre una Ley de Amnistía. 
Intervención de las y los asambleístas: César Gracia, Vicente Taiano y Marcos 
Martínez 

El señor Presidente, quien reasume la Presidencia, hace un receso de 15 minutos. 

Siendo las 11h55, se continua trabajando en Comisión General, se recibe a la: 

• CONFEUNASSC-CNC.- Hacen el uso de la palabra: César Cabrera y Rodrigo 
Collahuazo. Presentan y entregan su propuesta. Intervienen las y los 
asambleístas: Fernando Vega, Mae Montano y Vicente Taiano. 

• Contrato Social por la Educación.- Hacen la presentación de su propuesta los 
delegados: María Fernanda Riofrío y Patricio Cajas, entregan las propuesta a 
cada uno de los y las asambleístas. Intervienen los y las asambleístas: Mae 
Montano, Vicente Taiano, Marcos Martínez y Gina Godoy. 

Siendo las 13h59, Presidencia recuerda que en la tarde hay Pleno de la Asamblea, y 
que el día de mañana nos convocamos a partir de las 9h00 para continuar con el 
trabajo de los grupos y recibir en Comisión General a las FF.AA. Declara clausurada 
la sesión. Para constancia firman. 

Fernando Vega Cuesta 
PRESIDENTE 

Sandra Andino Espinoza 
SECRETARIA 

ASAMBUACOMSTÍfÜVfiNTE 


